



### Homenaje a maestros de la ginecología y obstetricia centroamericana

**Dra. María Eugenia García Monge**

Nació el 22 de agosto de 1963 en la ciudad de Managua, Nicaragua. Sus estudios preuniversitarios los realizó en el Colegio Francés Sagrado Corazón y desde temprana edad estaba convencida de estudiar medicina y específicamente obstetricia.

Le tocó vivir momentos determinantes de la historia contemporánea de Nicaragua, como la guerra civil y trágicos desastres naturales pero también gestas loables como la gran Cruzada Nacional de Alfabetización de marzo a agosto de 1980 en la que participó con entusiasmo. Estas experiencias contribuyeron en la formación de su carácter y fortalecer su espíritu. Los elevados principios y valores que practica en su vida cotidiana son consecuencia de su formación familiar.

En 1987 ingresó a la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua -UNAN-. Realizó estudios en el postgrado de ginecología y obstetricia de la UNAN de 1992 a 1996 en el Hospital Escuela Bertha Calderón Roque.

Por su acertado desempeño en la organización y prestación de servicios profesionales durante la práctica de servicio social en los Puestos Médicos de Barrio, en 1988 fue galardonada con el reconocimiento de "Médica Destacada".

De 1989 a 1992 ejerció exitosamente el cargo de subdirectora médica del Centro de Salud de Altagracia. En 2004 atendió cursos de capacitación en ultrasonografía en la ciudad de Tarragona (España) y a su retorno a Nicaragua ese mismo año se incorporó a la Asociación de Gineco-obstetras Ecografistas -ANGOE- en donde con mucho entusiasmo ha participado en la organización y ejecución de cursos de capacitación y actualización en ecografía diagnóstica en ginecología y obstetricia que acredita la ANGOE para pertenecer a la Federación Latinoamericana de Ultrasonido -FLAUS-.

Ha participado en diferentes cursos a nivel internacional como el Consenso latinoamericano de resonancia en el diagnóstico prenatal, cursos de actualización en medicina y terapia fetal (*maternal fetal medicine group*). Obtuvo el diplomado de colposcopia en 2003.

Ha dedicado más de diez años de su práctica profesional a la atención y prevención de embarazo en adolescente, en el centro de Salud Reproductiva para Adolescentes del Hospital Bertha Calderón Roque (2000-2010). Luego en la coordinación de un proyecto para la prevención de embarazo en adolescentes de la Asociación Pro Bienestar de la Familia PROFAMILIA (2010-2012).

Es miembro la Sociedad Nicaragüense de Ginecología y Obstetricia desde 1996 en donde desempeñó el cargo de tesorera de la junta directiva de 2009 a 2012 y en donde, durante la presidencia del Dr. Roberto Calderón Boniche, participó en la organización de las filiales de la sociedad en todo el país.

Participó en la organización del XXVII Congreso Centroamericano de Ginecología y Obstetricia FECASOG 2010 Nicaragua, como secretaria del comité organizador presidiendo el comité científico. Conformó el comité de Finanzas del XX Congreso Latinoamericano de Ginecología y Obstetricia FLASOG 2011, Nicaragua.

Participó en la organización de los congresos nacionales desde el 2008 hasta la fecha y en la organización de la Jornada 60 aniversario de SONIGOB 1952-2012, Recibiendo la Medalla 60 Aniversario otorgada a quienes han trabajado en las diferentes actividades de la sociedad y han sido miembros de las diferentes juntas directivas.

Fue secretaria del Comité Ejecutivo de FECASOG 2010-2012 acompañando la presidencia del Dr. Denis Alemán Torres, y a la Dra. Silvia Guerrero en la tesorería. Durante esta gestión se sentaron las bases para el establecimiento de la Sede Permanente de la FECASOG en la Ciudad de Guatemala.

Impulsó la implementación de la encuesta *Global Voices for Maternal Health* en Centroamérica, siendo nombrada por la Universidad de Oxford (Inglaterra) como *Ambassador for Global Voices for Maternal Health in American Central Region* en julio 2010.

Asumió la presidencia de la Sociedad Nicaragüense de Obstetricia y Ginecología en 2012 impulsando desde ahí

---

el fortalecimiento de las estructuras organizacionales de la sociedad a través de las filiales, la incorporación de las nuevas generaciones y la conformación de las secciones como la infanto-juvenil y la sección de Uroginecología, además del fortalecimiento financiero y contable. Se ha empeñado la modernización de la sociedad a través de la actualización de estatutos con el propósito que permita impulsar diferentes proyectos que nos lleven a la auto-sostenibilidad de la misma a través de alianzas estratégicas con diferentes organizaciones.

Es madre de dos hijos, Carla Eugenia y Roberto Alejandro, quienes junto a su esposo Roberto han apoyado su permanente actividad profesional, académica, gremial y social.

Sus pasatiempos incluyen leer, tejer y sobre todo bailar, principalmente los bailes folklóricos de Nicaragua, lo que le valió ser nombrada, junto con el resto de integrantes del grupo Macehuatl Embajadora de la Cultura de Nicaragua 1980-1984.

Actualmente labora en el Centro de Salud Edgard Lang Sacasa. SILAIS MANAGUA MINSA y en la Asociación Pro bienestar de la Familia Nicaragüense –PROFAMILIA. Pertenece al grupo de Guías de Prácticas Clínicas de FECASOG junto con otros nueve colegas de la región Centroamericana.